

# 45 HERIDOS

## CON MOTIVO DE LOS SANGRIENTOS SUCESOS POLITICOS DE AYER

EL PRIMER INCIDENTE SE PRODUJO FRENTE AL CLUB DE VANGUARDIA POPULAR, ANTES DE LA MANIFESTACION CORTESISTA. DE UN TIROTEO RESULTA ON LOS PRIMEROS HERIDOS. - LUEGO HUGO OTRO INCIDENTE EN LA ESQUINA DE CHELLES, EN LAS HORAS DEL MEDIO DIA. - EN LAS DE LA TARDE SE REGISTRO EL MAS SERIO INCIDENTE EN LAS INMEDIACIONES DEL CLUB CORTESISTA. - COMO DE ESE CLUB SALIAN DISPAROS LA POLICIA AVANZO DISPARANDO AL AIRE HASTA OCUPAR EL LOCAL DECOMISANDO ARMAS, HACIENDO MAS DE CIEN DETENCIONES - EL SR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA INMEDIATAMENTE QUE FUE INFORMADO DEL TIROTEO, SE TRASLADO AL LUGAR EN DONDE SE DESARROLLABAN LOS SUCESOS. - LO HIZO A PIE Y AL LLEGAR A ESE LUGAR DIRIGIO UN DISCURSO PIDIENDO CALMA Y TRANQUILIDAD EN BENEFICIO DE LA PATRIA

En las horas de la noche el Picadismo celebró una reunión en San José en la que hablaron los licenciados de Teodoro Picado y don Manuel Mora. -

Mientras se celebraba esa reunión, el cortesismo atacó la estación RADIO AMERICA LATINA pero no logró su intento de destruirla por la oportuna intervención de la policía TAMBIEN FUE ATACADA Y BASTANTE DAÑADA LA RADIODIFUSORA "LA VOZ DEL TROPICO"

De los cuarenta y cinco heridos hay tres de gravedad desconociéndose los nombres de dos de ellos en vista de su delicado estado. - En las horas de la noche no se produjeron nuevos incidentes y la ciudad recobró su tranquilidad. - El Alcalde de turno de ayer era el Lic. don José Luis Fajol Portuñuelo quien recogió ayer mismo la declaración a los heridos que se encuentran en el hospital San Juan de Dios

UN MEMORIAL SUSCRITO POR DAMAS LE PIDE AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EL CIERRE DE LA ESTACION "TITANIA" Y LA EXPULSION DEL PAIS DEL SUBDITO VENEZOLANO, SANTOS MATUTE GOMEZ

Con motivo de la ovación cortesista celebrada ayer en esta capital ocurrieron durante la mañana y durante la tarde sangrientos sucesos con un saldo de 45 heridos, entre los cuales tres son de gravedad. Casi todos son heridos a bala como consecuencia de los varios tiroteos que hubo.

**PRIMER INCIDENTE SANGRIENTO**  
Ocurrió a las nueve y media de la mañana, frente al club de Vanguardia Popular. Dicho club está situado a doscientas varas de la avenida del Cementerio.

**COMO OCURRIO EL INCIDENTE**  
Según los informes que logra el primer incidente se produjo cuando un grupo de cortesistas que por la avenida del Cementerio se dirigía hacia la sabana cobió hacia la avenida donde se encuentra el club de Vanguardia Popular. No hemos podido fijar exactamente el origen del incidente pero, momentos después sonaron los disparos y las piedras fueron lanzadas. Los vanguardistas, que estaban en su club, salieron a la calle pero luego ante el tiroteo,

tuvieron que guarecerse.

**LOS PRIMEROS HERIDOS**  
Se registraron allí los primeros heridos. En automóviles fueron conducidos al Hospital San Juan de Dios.

**LLEGA LA POLICIA**  
La policía fue avisada inmediatamente y fueron destacados algunos números. Desde ese momento los ánimos se enardecieron.

**EN LA ESQUINA "CHELLES"**  
El siguiente incidente fué en la esquina de Chelles. Ocurrió cuando se acercaba la tarde. Hubo tiroteo entre particulares y la policía. Un policia resultó herido.

**UNOS MOMENTOS DE TRANQUILIDAD**  
Durante algunos minutos pareció que se había restablecido la calma. Grupos de picadistas y cortesistas en las esquinas vivaban a sus candidatos y a sus partidos.

**EL INCIDENTE MAS SERIO**  
Pero a las tres de la tarde re-

gistrarse el más serio incidente. Fué en la esquina del club cortesista. Fué un completo tiroteo. Inició cuando grupos de cortesistas y de vanguardistas vivaban en las esquinas a sus respectivos candidatos. Los cortesistas se reconcentraron en su club. Y comenzaron los primeros disparos. Según los informes de las autoridades esos disparos partieron del club cortesista. La policía intervino ya al avanzar hacia el club cortesista salieron otros disparos del club. Pero la policía e impulsó y llegó hasta el local del cortesismo.

**ARMAS, PERECHOS Y PALOS**  
La policía se introdujo al club decomisando armas, perrechos y palos.

**MAS DE CIEN DETENIDOS**  
Más de cien detenidos fueron hechos dentro de club cortesista. Fueron trasladados al cuartel de policía, poniéndose a la disposición del agente principal de policía judicial.

**MAS HERIDOS**  
En ese tiroteo resultaron más heridos, entre ellos una niña. También un policia. Todos fueron conducidos al Hospital San Juan de Dios.

**EL PICADISMO SE LANZA A LA CALLE**

Ocurridos estos sucesos los miembros de los partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular que estaban apostados en sus clubs y frente a estos se lanzaron a la calle vivando al licenciado Picado y al Lic. don Manuel Mora. En grupos comenzó a recorrer las calles de la ciudad.

**EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL LUGAR DE LOS SUCESOS**

El señor Presidente de la república, doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, inmediatamente que fué informado del tiroteo de las horas de la tarde en las inmediaciones del club cortesista, se dirigió a pie a dicho lugar donde un gran multitud encontraba reunida.

**HABLA EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

Después de los sucesos en el club cortesista, el picadismo estacionado en los clubs Republicano Nacional y Vanguardia Popular trató de desfilarse hacia el club cortesista. Pero en esos momentos llegaba al señor Presidente de la república doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, quien dirigió a la enorme muchedumbre, la palabra. Pidió calma.

Censuró los hechos ocurridos y dijo que su gobierno estaba firmemente dispuesto a repeler todo acto subversivo. Hizo un llamamiento a la ciudadanía por el bien de la patria. El señor Presidente Calderón Guardia fué de firme y altamente aclamado por la numerosa muchedumbre allí reunida.

**REUNION PICADISTA EN SAN JOSE**

Por medio de las estaciones de radio se invitó al picadismo para reunirse a las siete de la noche en el Parque Central. A esa hora era muy numerosa la concurrencia.

**HABLAN DON TEODORO PICADO Y DON MANUEL MORA**

Desde los estudios de la Voz de la Victoria y con magna voz, instados en el Parque Central hablaron el jefe y candidato del Bloque de la Victoria don Teodoro Picado y el Licenciado don Manuel Mora.

**ASALTADA LA ESTACION RADIODIFUSORA AMERICA LATINA**

Mientras se celebraba la reunión picadista en el Parque Central, llegó el informe que fué dado por medio de la Voz de la Vic-

tor, de que en esos momentos los cortesistas asaltaban la estación Radio América Latina, propiedad de LA TRIBUNA. En efecto así fué. Una turba llegó a la estación y lanzó piedras quebrando los vidrios. Llegó la policía pero los asaltantes huyeron.

**CIERRE DE LA ESTACION TITANIA**

Mientras se celebraba la reunión picadista se dió lectura a un memorial dirigido al señor Presidente de la República y suscrita por numerosas damas pidiendo el cierre de la estación Titania manifestándose que la gestión se hace en vista de la campaña subversiva de esa estación.

**EXPULSION DEL SR. MATUTE GOMEZ**

También se pide en ese memorial la expulsión del país del subdito venezolano don Santos Matute Gomez alegando que ha intervenido en la política en forma directa.

**EL PICADISMO RECORRE LAS CALLES DE SAN JOSE**

Después de la reunión, el picadismo, en grupos numerosos, recorrió las calles de San José vivando su candidato. No hubo nuevos incidentes. (Pasa a la Pág. CUATRO)

# VIOLENTISIMA LA LUCHA EN ITALIA

## SITIADOS 175.000 SOLDADOS NAZIS

NO TIENEN OTRA ALTERNATIVA QUE RENDIRSE O MORIR

MOSCU, 6. UP. — En total 175 mil soldados alemanes están en una alternativa de morir o rendirse. Los rusos han comenzado a atacar y destruir grandes cuerpos de tropas enemigas. Desde que comenzó la ofensiva general

rusa el pasado doce de julio los alemanes en general se habían retirado en buen orden. Los nuevos éxitos rusos son de gran significación pues el ejército rojo está destruyendo al enemigo en (Pasa a la Pág. CUATRO)

## AMPLIAN LOS RUSOS EL FRENTE EN UKRANIA

En una extensión de 170 kilómetros

MOSCU, 6. UP. — En el tercer frente ucraniano el ejército rojo amplió a 170 kilómetros la brecha abierta desde la zona de Krivói Rog de Nikopol. Las fuerzas rusas después de derrotar a cuatro divisiones nazis ocuparon el empuje y ciudad de Apostolovo y la estación de Margantes. Llegando en su avance hasta el Distrito de Nikopol. En el sector de Narva fué despedida de enemigos la margen oriental del río. Sigue el avance en Polonia. Al oeste de Rovno los soviéticos ocuparon Ostrovets y Mulyvinkolozch.

## DESMENTIDAS LAS VERSIONES DE PAZ ENTRE RUSIA Y FINLANDIA

Da el desmentido la agencia Tass de Moscú

ESTOCOLMO, 6. UP. — Helsinki fué hoy objeto de un tremendo bombardeo que causó grandes víctimas y daños. Esta noche si guen interrumpidas las comunicaciones con esta capital.

LONDRES, 6. UP. — La agencia Tass por radio Moscú desmintió todas las versiones sobre posibles negociaciones de paz entre Finlandia y Rusia.

vasión a Europa. En la jornada fueron atacados seis aeródromos en Francia. Resultaron destruidos numerosos aparatos enemigos y los aliados perdieron cuatro bombarderos pesados.

ESTOCOLMO, 6. UP. — El periódico Dagbladet dice que Helsinki capital de Finlandia fué atacada por el aire esta noche registrándose grandes estragos y numerosas bajas. El ataque aéreo duró hora y media.

ARGEL, 6. UP. — Ha adquirido el máximo de violencia la lucha en Italia. Al sur de Roma los alemanes atacan desesperadamente para cortar el peligroso avance aliado. También los nazis caen intensamente las afueras de Cassino en cuyas calles se corren a bate con renovados bríos. La artillería germana está emplazada en la lancha del rápido al sudoeste de Cassino.

CUARTEL GENERAL de la décima cuarta fuerza aérea austral, Turquía, Suecia y Suiza. ricana en China 6. UP. — Seis buques japoneses han sido hundidos y otro más probablemente se hundió también, pertenecientes a un convoy enemigo de nueve buques atacado por los bombarderos americanos cerca de la costa sudeste de China. Tres de los buques hundidos eran de cinco mil seiscientos toneladas. Los otros de mil seiscientos. Los destructores y Miogelis atacantes no sufrieron pérdida alguna.

ZURICH, 6. UP. — Inormes recubidos aquí calculan que el noventa y cinco por ciento de los edificios en Berlín se encuentran destruidos o averiados por los ataques aéreos aliados. Unos dos millones y medio de berlinenses han abandonado la ciudad.



— 10 CENTIMOS —  
San José, Costa Rica, Lunes 7 de Enero de 1944  
Director: RAFAEL SOLEY

## TIME, el famoso magazine norteamericano, destaca un representante en Costa Rica para informar sobre las elecciones

DONALD NEWTON, ENCARGADO DE LA OFICINA DE "TIME" EN MEXICO D. F. LLEGO AYER AL PAIS CON ESE PROPOSITO. — HARÁ ENTREVISTAS TAMBIEN CON EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, A LOS CANDIDATOS SEÑORES PICADO Y CORTES Y A DON MANUEL MORA

Llegarán también con el mismo propósito el director de cine Mr. San Bryant y el cameraman Mr. Riviere, quienes filmarán escenas de esa jornada cívica, para la serie titulada 'La Marcha del Tiempo'

Hace varios días ofrecimos al "Chicago Tribune" en las cuales nuestros estimados lectores unas expresaba que en los Estados Unidos había un marcado interés por las elecciones presidenciales de Costa Rica. Efectivamente así es, pues ayer llegó un destacado periodista de (Pasa a la Pág. CUATRO)

## Acordado por el Tribunal de Conciliación el aumento de los sueldos y jornales de los trabajadores de las Compañías Eléctricas

ESTE AUMENTO SE RESOLVIO POR TAL TRIBUNAL INTEGRADO POR EL JUEZ SEGUNDO DEL TRABAJO, LICENCIADO CORDERO ZUÑIGA Y LOS SEÑORES MONTERO BERRY Y FREER JIMENEZ, REPRESENTANTES DE LOS TRABAJADORES Y LOS PATRONOS RESPECTIVAMENTE. — EL SINDICATO DE ELECTRICISTAS Y TRABAJADORES DE LAS EMPRESAS ELÉCTRICAS DEMANDARON UN AUMENTO EN TODOS LOS SUELDOS MENORES DE 300 COLONES EN VISTA DEL ALZA DE LAS SUBSISTENCIAS

se negaron a aceptarlo por lo que los representantes incoaron juicio. (Pasa a la Pág. CUATRO)

# AMPLIAS

# LA INTENTONA REVOLUCIONARIA

La tragedia, eterna compañera de León Cortés, tampoco lo desamparó ayer: En estos momentos, muchos ciudadanos costarricenses y dos niñas, están agonizando en el Hospital San Juan de Dios, víctimas de los balazos que una caballería cortesista hizo a las nueve de la mañana de ayer.

El cortesismo no ha podido celebrar una sola reunión, un solo acto sin que la sangre manche la tierra costarricense: el caso de Nicoya, el caso de Herminio Alfaro, el caso de D. Tayo Hidalgo, el caso de Antonio Hernández, se ha repetido en una forma canallesca, tremenda, sin precedentes en la historia de Costa Rica.

Los hechos son los siguientes: a las nueve de la mañana, antes de organizarse en el Paseo Colón la manifestación cortesista, noventa jinetes cortesistas, al mando del doctor Fallas y de algunos gamonales del lado Sur de la provincia, Vuelta de Jorco, Acosta, etc., venía por el Paseo de los Estudiantes, entrando a la ciudad con banderas desplegadas.— Al llegar a la Botica Astorga cruzaron hacia el Oeste, cogiendo la calle edel Cementerio. Avanzaron por esa calle hasta llegar a la esquina de la Pulpería La Democracia, que es la esquina Sur de la cuadra donde está el Partido Vanguardia Popular. En ese momento, en el local del Partido Vanguardia Popular no había ni siquiera veinte personas, algunas mujeres y algunos niños. El grupo de jinetes, al llegar a esa esquina, se dirigió hacia el local de Vanguardia Popular gritando indecencias y lanzando improperios. El Doctor Fallas, con una pistola negra en la mano, al llegar casi frente al Club de Vanguardia Popular, comenzó a disparar, al grito de "Viva León Cortés", "Abajo las turbas rojas", mientras los demás jinetes abriéndose en plan de batalla a todo el ancho de la calle, comenzaban a disparar a diestra y siniestra, agitando esas banderas cortesistas que son heraldo de la muerte y la tragedia. La gente que estaba en Vanguardia Popular, al verse asaltada en esa forma canalla, cobarde y muy digna de la familia Cortés, se echó de panza en la calle

COMPLETOS DETALLES DE LOS SUCESOS SANGRIENTOS DE AYER, CUANDO EL CORTESISMO, CUBRIÓ LA HOGUERA SINIESTRA DE LA REVOLUCIÓN. — ADUCIMOS HECHOS CONCRETOS, PRUEBAS.

La caballería macabra al mando del Doctor Fallas. — El asalto al Club "Vanguardia Popular" y al local de Vanguardia Popular. — Matar. — Más heridos — La Cruz Roja no da a abasto para atender a nuestros heridos. — Funcionarios en el Club Cortesista — Asalto a las estaciones AMERICA LATINA y VOZ DEL TROPIC.

de ext.

## LOS HERIDOS DEL BLOQUE EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

LEON CORTES HUYO AYER MISMO HACIA "LOS CARTAGOS", DESPUES DE LA INTENTONA.

## EL DOMINGO ROJO DEL CORTESISMO

para salvar la vida. Las mujeres gritaban, los niños lloraban y los hombres no tenían en sus manos si no leños y en sus labios un grito: "Viva el Pueblo de Costa Rica", "Abajo la quinta columna", "Viva Vanguardia Popular".

De aquella agresión, digna de los anarquistas mexicanos, resultaron ocho personas heridas a bala, cuyos apellidos son los siguientes: Solís, zapatero humilde de San José, herido de un balazo en la cabeza. Alvarado, herido en una pierna; José Viñas, herido en la espalda; Rivero, herido en la cara y en el estómago; Santiago Romero, herido junto con su anciano padre; Segura Cerdas, herido en la cabeza, y dos pequeñas chiquitas cuyos nombres son: María Marchena y Norma Sánchez, todos los heridos están siendo atendidos en el Hospital San Juan de Dios. Este es el resultado, hasta el momento de la manifestación cortesista: luto, dolor, sangre, lágrimas.

Los cortesistas tuvieron la cobardía sin nombre, el horror imposible de calificar,

de bajarse de sus caballos para rematar a los heridos con puñales y machetes.

Después, huyeron calle abajo, hacia el Cementerio, blandiendo sus pistolas. Invitamos a las Legaciones extranjeras a visitar a los heridos del Bloque de la Victoria en el Hospital San Juan de Dios. Los invitamos para que constaten con aquellos cuadros de dolor como está actuando el cortesismo y que es lo que persigue. Juramos por la sangre de nuestros compañeros no dejar que los asesinos tomen el Poder. Juramos por las lágrimas de las madres costarricenses no dejar que los bandidos cortesistas asalten el Poder. El pueblo costarricense jura sobre la sangre derramada ayer que León Cortés no ganará y que León Cortés quedará convertido en una bandera de escarnio y de cobardía en Costa Rica.

Estos fueron los hechos de la mañana; una vez que hubo terminado, la manifestación cortesista degeneró en asaltos a mano armada, siguiendo un plan cuidadoso de revuelta: el Club Cortesista era un arsenal

PUBLICANO NACIONAL

# ESTADIA DOMINARIA DE LEON CORTES

ANDOSE DUENO DE LA CIUDAD, INTENTO ENCENDER LA HISPA QUE PROVOCARIA EN COSTA  
HERTAS; SUCESOS DE AYER, DIA QUE MARO LA LIQUIDACION DEL CORTESISMO...

tiroteo — Los heridos. — La caballería macabra cortesista recorre las calles disparando a  
al de armas en Club Cortesista — Más tiroteos en la tarde. — Detención de los revolu-  
tarde. — Otro arsenal de armas en Desamparados, de donde es Fallas y sus acompañantes

## QUE DE LA VICTORIA SAN JUAN DE DIOS

COMPRENDIO QUE SU INTENTONA REVOLUCIONARIA HABIA FRACASADO

## CORTESISMO EN DERROTA

de armas: de allí comenzaron a disparar  
ca carabinas. La policía silenció poco des-  
pés aquel loco revolucionario sin herir a  
ndie; más tarde, creyéndose dueños de la  
ciudad, los jinetes cortesistas — armados  
hasta los dientes — recorrieron la avenida  
central disparando para todos lados; hirie-  
rn a dos policías. Muchísimos picadistas  
resultaron heridos en el recorrido que ha-  
ca la cabalgata macabra. Como a las cua-  
tro de la tarde sabiendo que el foco de la  
conspiración cortesista estaba en Desam-  
parados, de donde venían todos los jinetes  
asesinos, las autoridades, hicieron en aquel  
canton un decomiso de armas, tan frande  
quizas, como el decomiso de armas de fue-  
go hecho en el partido cortesista de San  
José. Poco después, las turbas cortesistas  
apedraron y asaltaron las Estaciones A-  
MERCALATINA y VOZ DEL TROPIC-  
O, porque eran nuestras estaciones más  
alejadas del centro de la ciudad. Grupos ar-  
mados de cortesistas quisieron acercarse a  
los cuarteles, pero viéndose perdidos, se

dieron por vencidos, entregándose a la au-  
toridad con sus rifles. Más tarde, otro gru-  
po tiroteó a dos mujeres que vivaban a Teo-  
doro Picado! Todo un plan sistemático,  
que perseguía el propósito de encender la  
hoguera de la lucha fratricida!

Todo parece indicar, conforme se van a-  
clarando las cosas, que el cortesismo inten-  
tó ayer una verdadera revolución, cuyo  
primer golpe fué el asalto a mano armada  
del club Vanguardia Popular, en el que re-  
sultaron heridos muchos ciudadanos y ni-  
ñitas.

¿Cómo se explica que una caballería  
cortesista, al mando del Doctor Fallas, en-  
trara a San José pistola en mano dirigién-  
dose hacia el local de Vanguardia Popular  
para disparar a diestra y siniestra?

¿Cómo se explica que después, esa mis-  
ma caballería anduviera por las calles prin-  
cipales de San José disparando a matar?

¿Cómo se explica que ayer mismo, auto-  
ridades de policía cayeran sobre el nido de  
la conspiración que está en Desam-

dos, el lugar donde vive el doctor Fallas, el  
mismo doctor Fallas que comandaba la ca-  
ballería macabra y nazi, reconocido?

En Desamparados, el lugar influenciado  
por los nazis a través de José Figueres y  
del doctor Fallas porque allí Federico Rei-  
mers tenía sus patios de beneficio está el  
arsenal de guerra que se le ha decomisado  
ahora al cortesismo.

¿Si esta no fué una revuelta cortesis-  
ta, cómo se explica que en el club cortesis-  
ta hayan sido detenidos hombres armados  
hasta los dientes que en posesión de sus  
armas pretendían salir a la calle? Si esto no  
es una revuelta cómo se explica que en el  
Hospital San Juan de Dios hayan más de  
cien hombres heridos?

Pero fracasado el golpe de mano, que ha  
costado tanta sangre nuestra, el cortesis-  
mo comprendió que estaba perdido. En-  
tonces León Cortés huyó cobardemente a  
"Los Cartagos", desamparando a su gente.  
Por ninguna parte se ven ni se han visto a  
los otros Jefes Cortesistas. Embrocaron a  
su pueblo y ellos se escondieron cuando  
vieron todo perdido.

El abortamiento del plan revolucio-  
nario cortesista marca su liquidación to-  
tal.

Teodoro Picado es el Presidente Electo  
de Costa Rica sin necesidad de mancharse  
con sangre costarricense

La República abomina de quienes la  
quisieron ahogar en sangre.

Viva el Presidente Electo Teodoro Pica!

Viva Manuel Mora Valverde!

Viva el Bloque de la Victoria!

Viva Costa Rica!

"Bajo el límpido azul de tu cielo,  
blanca y pura descanza la paz".

45 HERIDOS CON MOTIVO

Viene de la 1ª pág.

**LOS HERIDOS**

La siguiente es la lista oficial de los heridos hasta la noche de ayer:

**HOMBRES:**  
 Rafael Chacón Jiménez  
 Alfredo López Sánchez  
 Jorge Segura Cordás  
 José Antonio García Pereira  
 Juan Rafael Chacón Fallas  
 Ramiro Fallas Jiménez  
 Abdenago Sandí Fallas  
 José Joaquín Alvarado Campos  
 Edgar García Barantes  
 Rafael A. Calderón Navarro (grave)  
 Arnaldo Rívero Ulloa  
 Pablo Martínez Acuña  
 Santiago Romero Robles  
 Arturo Quesada Aguilar  
 Ángel Marín Quiros Vargas  
 Efraim Valverde  
 Juan Rafael Chacón (segundo con igual nombre)  
 Herido muy grave en la Sala de C. H. G. J. sin identificar  
 Carlos Gamboa Gamboa  
 Carlos Delgado Madriz  
 Fánfilo Vargas Hernández  
 Jesús Benavides Araya  
 Luis Humberto Marín García  
 Manuel Antonio Solís Caranza  
 Juan Guzmán  
 Herido muy grave en C. H. C. N.º 8, sin identificar  
 Rogelio Muñoz Bustamante  
 Adán Cerdas Castro  
 José Joaquín Marín Valverde  
 José Manuel Cordero Torres  
 Gonzalo Morales Chacón  
 Rafael Ángel Calderón Carmona

**MUJERES:**

Norma Sánchez Argüello  
 Matilde Carvajal Ramírez  
 Yolanda Fernández Ramírez  
 María Marchena Marchena

**HERIDOS NO HOSPITALIZADOS**

Reinaldo Monge Trejos  
 Belisario Arce Morales  
 Alfredo Molina Varela  
 José Vinya Visazo  
 Jeremías Amador Fernández  
 Guillermo Carvajal Cabezas  
 Fernando Nájera Bonilla  
 Miguel Ángel León Sandí  
 Gerardo Acosta Jiménez  
 Hasta las dieciséis horas (cuarto de la tarde).

**LOS HERIDOS DE CUIDADO**

Los heridos de cuidado son varios, aunque los verdaderamente más graves son tres. Rafael A. Calderón Navarro fué bañado en pleno estómago, siendo su caso muy serio. Un desconocido, con un balazo en la cara, es también otro de los heridos de más gravedad. El más grave de todos se encuentra en la sala C. H. G. J. dujeron en las horas de la tarde.

no habiéndose podido aún mismo identificar todavía. Las cuatro mujeres que resultaron también con serias lesiones, son Norma Sánchez Argüello, Matilde Carvajal, Yolanda Fernández y María Marchena Marchena. A una de ellas un balazo le perforó los intestinos y a otra un pulmón. Aunque ambos casos sean bastante serios, según la opinión médica no son de gravedad.

**UN SALON DE EMERGENCIA EN EL HOSPITAL**

Inmediatamente de conocidos los hechos, la superintendencia del Hospital dispuso inmediatamente acondicionar un salón de emergencia, pues dada la cantidad se temía que no hubiera lugar para ellos, ya que faltan sitios para los enfermos corrientes.

El nuevo salón se acondicionó donde se van a instalar algunas oficinas. Hubo necesidad de traer camas de provincias, y al mismo tiempo se convocó a todo el personal de la institución. Doctores, enfermeras y asistentes permanecen dentro del recinto del hospital, atendiendo a los heridos con una solicitud y abnegación que merece el más encendido elogio. Personalmente, el doctor Facio guiló a uno de los redactores de este periódico, explicándole cada caso.

**DESTROZADA TAMBIEN LA VOZ DE LTROPICO**

Un grupo de exaltados cortésistas se presentó en horas de la tarde a la estación La Voz del Trópico, propiedad de don Gonzalo Pinto, destrozándola completamente con palos y piedras. Es el nuevo hecho está siendo activamente investigado, considerando que habrá nuevas detenciones.

**TRASLADADO EL RESGUARDO**

Entre las medidas tomadas por el gobierno a fin de evitar roces entre los manifestantes y las autoridades, merece señalarse especialmente una disposición por medio de la cual se trasladó a todos los elementos del resguardo al Cuartel Bella Vista, previendo que los manifestantes habrían de pasar frente al local de la inspección de Hacienda. Y efectivamente, cuando el desfile tomó por esa calle, la inspección estaba herméticamente cerrada.

**LA POLICIA RECONCENTRADA**

Por todo el tiempo que duró el desfile de cortésistas la policía estuvo reconcentrada para evitar incidentes los que, se proyectaban en las horas de la tarde.

**Sra. Ama de Casa:  
Sra. Lavandera:**

YA ESTA DE NUEVO ENTRE USTEDES SU MEJOR AMIGO PORQUE ES QUIEN SIEMPRE LES HA AYUDADO A LAVAR SU ROPA CON GRAN FACILIDAD Y ECONOMIA,

EL JABON 'LA VENCEDORA', AHORA CON EL POPULAR NOMBRE

# YELOS

que lava mejor y es más económico

Se vende al detalle en la

## FERRETERIA SOLEY

EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA

# A C 0.80 Libra

Pronto podremos atender a todos los pedidos.

**LOS AMERICANOS OCUPARON VARIAS ISLAS MAS EN LAS MARSHALL**

**WASHINGTON, 6 UP.** — La marina de guerra rebolió esta noche que la ocupación del islote Marshall casi se ha completado con la captura de tres islas más agregando que sus fuerzas de invasión americana capturaron Gogewe, Bigje y Ebler, después de moderada resistencia. Varias islas más que no estaban defendidas también se ocuparon. La acción se rebolió en un comunicado del cuartel general de la escuadra en el Pacífico dado a conocer aquí y en Pearl Harbor.

**HITLER LANZA LO MEJOR DE TROPAS CONTRA LOS ALIADOS EN ITALIA**

**CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGEL, 6 UP.** — En el frente del sur de Roma las tropas aliadas han contenido todos los contra-ataques cada vez más fuertes del enemigo. Entre los prisioneros que se hicieron hay numerosos soldados de las tropas de choques de Himmler, lo que pare

ce indicar que Hitler ha lanzado lo mejor de sus tropas en esa región. En la región de Cassino la lucha se torna más duro y ya no cabe el calificativo de lucha de piedra a piedra ya que los soldados nazis defienden palmo a palmo las calles de la ciudad, para lo que han recibido grandes refuerzos. En las montañas vecinas a Cassino la lucha está también muy violenta y en un monasterio que domina una de esas montañas, parece que los alemanes se valen de ese recinto para resistir.

Los canadienses que forman parte del quinto ejército rechazan años continuos ataques alemanes con fuertes pérdidas por parte del enemigo. El mal tiempo que reina impidió a los bombardeos pesados ayudar a las tropas, sin embargo algunos aviones bombardearon la retaguardia alemana. En el frente del octavo ejército así se registraron actividades de patrullas.

**MOSCÚ, 6 UP.** — En la región de Rovno y Luck las tropas rusas siguen avanzando. Si logra la penetración en Estonia y

lanzaron un fuerte ataque contra Narva, amenazando Luga. En el frente ucraniano el primer ejército sigue estrechando su cerco alrededor de las 10 divisiones alemanas copadas y se a poderaron de un enorme botín. Los guerrilleros ayudan bastante a los soviéticos. El mariscal Stalin en un orden especial ucraniano rompió una formidable ofensiva que el tercer ejército ucraniano lanzó una formidable ofensiva y brecha de 150 kilómetros entre Nikopol y Krivoy Rog cortando la retirada a cinco nuevas divisiones alemanas y apoderándose de más de doscientas localidades entre otras el empalme de Apotolovo y la importante ciudad de Margaret, que quiere decir Maganeso en ruso, por encontrar se en una región donde abunda ese mineral, lo que tiene una gran importancia para la industria bélica aliada.

**BOSNIA CONTACTO ENTRE LA BOSNIA ORIENTAL Y LA OCCIDENTAL LAS TROPAS DE MARISCAL TITO**

**LONDRES, 6 UP.** — Según el comunicado de los patriotas, en

el norte de Sarajevo las tropas al mando del mariscal Tito se apoderaron de dos localidades y actualmente lograron hacer contacto entre la Bosnia Oriental y la occidental.

**EN EL FRENTE DE COMBATE DE CASSINO 6 UP.** — El famoso monasterio de Monte Cassino cuna de la orden religiosa de los benedictinos fué alcanzado hoy por el fuego de la artillería alemana, mientras tropas americanas y alemanas continúan luchando furiosamente en las calles de la ciudad.

**475 SOLDADOS ALEMANES**

(Pasa a la Página 4)

vez de replegarlo. El comunicado dado por Moscú revela que más de doce mil alemanes han perecido ya en el sector de Nikopol y dos mil capturados. Ciento veintidós tanques alemanes fueron destruidos y sesenta y cinco capturados. Diecisiete transportes aéreos trimotores que trataban de llevar de elvar auxilios a los nazis sitiados fueron derribados en la zona de Cherkassy.

**LA LUFTWAFFE SOBRE INGLATERRA ARROJANDO BOMBAS SIN CAUSAR VICTIMAS LONDRES, 6 UP.** — Anoche unos pocos aviones alemanes volaron sobre Inglaterra causando leves daños, pero no víctimas.

**TODVIA HAY 16 BARCOS ITALIANOS EN PUERTOS ESPAÑOLES LONDRES, 6 UP.** — La agencia Reuter anuncia que tres barcos italianos zarparon de puertos españoles con la bandera marroquí italiana. Parece que hay unos 16 barcos más en dichos puertos.

**ACORDADO POR EL**

**VIENE DE LA PÁG. UNO**

ció para que se resolviera su demanda por la vía judicial. Tocó, por jurisdicción, conocer el asunto al Juzgado segundo de Trabajo quien empezó el juicio presentándose en el mismo algún incidente. Las Compañías recusaron al juez alegando que no entraba en su jurisdicción el asunto. La Corte Suprema sentenció en el sentido de que el juez segundo sí tenía jurisdicción suficiente para conocer el asunto como en efecto lo ha hecho.

Convocado el tribunal de conciliación lo integraron los señores Montero Henry por parte de los obreros y el señor Freer Jiménez por parte de los patronos. Este tribunal ha estado examinando la situación y después de muchas consideraciones, tomando en cuenta el hecho de que se declarara que las Compañías explotadoras de los servicios eléctricos de esta capital no realizaban ganancias en su empresa, según lo declararon, se llegó a una decisión que fue sustentada por el Juez Segundo del Trabajo, licenciado don Francisco Cordero en el sentido de que se acordaba el aumento en todos los sueldos de los trabajadores de las Compañías Eléctricas en un diez por ciento. Se nos informa que los aumentos así acordados llega

**CORTADA LAS COMUNICACIONES ENTRE ARGENTINA ALEMANIA Y JAPON**

**BUENOS AIRES, 6 UP.** — El departamento de correos argentino anunció hoy que todas las comunicaciones entre la Argentina, Alemania y Japón y sus satélites se cortaron a medianoche de hoy, de acuerdo con el decreto de ruptura de relaciones. El anuncio dice que no se admitirán cables ni telegramas, para los países con los cuales Argentina no tiene relaciones diplomáticas. Agrega que se admitirá correspondencia para España, Portugal

rán a un total de unos veintidós y cinco mil colones anuales que responderán a razón de diez por ciento en cada sueldo o bruto.

Los otros informes que al respecto se nos han dado indican que hoy quedará firme esa sentencia por la firma que haga el juez q conocimiento del asunto. De manera que en cuanto se refiere a la situación del pasado del trabajo ha concluido este ruidoso asunto. Se nos ha informado además que es muy interesante el fallo pues sienta jurisprudencia en casos similares y los considerandos del mismo acusan un trabajo muy la bondad e inteligente.

El asunto ha estado tramitándose desde hace varios meses y fundamentaron su instancia los actores en el sentido de demandar salarios y sueldos que estuvieran de acuerdo con las circunstancias actuales es decir que les permitieran subsistir en mejor forma al alto costo que la vida ha alcanzado. Es cierto que las mencionadas compañías habían hecho aumentos en los salarios, pero que no se consideraron equitativos por la continua alza del costo de las subsistencias. Esta sentencia afecta a más de un centenar de trabajadores y se refiere a sueldos y jornales todos menores de trescientos colones mensuales.

# A LOS PATRONOS Y ASEGURADOS

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

## AVISA:

Que de conformidad con el Artículo 5º del Reglamento de la Ley N° 17 de 22 de Octubre de 1943, todos los patronos deben pagar mensualmente en las oficinas de la Caja sus cuotas y las de sus asegurados y presentar con ese objeto dentro de los ocho primeros días de cada mes las planillas respectivas.

Que todos los patronos están obligados a exigir a sus trabajadores la presentación de las libretas de identificación expedidas por la Caja, y en caso de que éstos se negaren a obtenerlas o presentarlas, deberán reportar sus nombres a esta Institución.

Asimismo ADVIERTE que, de conformidad con el artículo 48 de la citada Ley, la Caja procederá a DENUNCIAR ante los Tribunales de Trabajo, sin EXCEPCION ALGUNA, a todos aquellos patronos o asegurados que no cumplan con esas disposiciones, lo que les hará incurrir en las sanciones legales del caso.

Febrero, 3 de 1944.

**TIME, EL FAMOSO**

Viene de la Pág. UNO)

los Estados Unidos, que ha sido enviado especialmente para informar acerca de las elecciones. Se trata de Mr. Donald Newton, quien trabaja para el famoso magazine norteamericano TIME, ampliamente conocido en nuestro país, así como en toda la América.

Mr. Newton está actualmente destacado en la oficina de TIME en la ciudad de México, lo que revela sus capacidades y su gran actividad periodística. De ahí se trasladó a San José a fin de llevar su cometido. Tiene encargo de hacer entrevistas al señor Presidente de la República, a los candidatos a la presidencia señores Pineda y Cortés y a don Manuel Mora Izquierdo del partido Vanguardia Popular.

Tenemos conocimiento también que ya se encuentran en estos días

Mr. Sam Bryant, director de él y Mr. Riviere, experto cameraman, que vienen a filmar escenas sobre la próxima jornada electoral de los costarricenses el 13 de febrero, para la serie de películas titulada "La Marcha del Tiempo".

Esto da una idea clara de que nuestras elecciones están apasionando al pueblo norteamericano, que ahora sabe mucho acerca de Costa Rica, como que fue el país que primero declaró la guerra después del embargo, ataque a Pearl Harbor.

Es posible que en el curso de la próxima semana lleguen al país otros periodistas y correspondientes norteamericanos, con el mismo propósito. A TRIBUNA saludamos cordialmente a Mr. Newton y anticipa a los señores Bryant y Riviere una atenta bienvenida.